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会議の名称 令和５年３月定例教育委員会

日 時 令和５年３月２日（木）

午前９時から午前１１時５分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 安藤京子

委員 細川修

委員 川上雅也

委員 宗絵美子

事務局

教育部長 浦川正

教育部次長 川本保則

教育総務課長 貝沼圭子

教育総務課指導室長 大井雅夫

生涯学習課長 粕谷庸介

生涯学習課課長補佐（事業、

施設担当）兼事業係長 生田創

生涯学習課課長補佐 山田克仁

（スポーツ担当）

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課長 山本一裕

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

教育総務課課長補佐兼施設係長 大橋勝芳

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

傍 聴 者

０人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

第３次長久手市子ども読書活動推進計画について

２ 報告事項
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⑴ 後援・推薦名義専決処分の報告

⑵ 教育委員会及び関係各課からの報告

３ 報告事項【非公開】

就学援助認定者数報告

４ その他

議事録署名者

細川委員

議事録

教育長 令和５年３月定例教育委員会を始めます。

昨日、県内の高等学校の一部で卒業式がありました。文部科学省か

ら、卒業式は生徒のマスクの着用は必要ないことを基本的な考えと

するとの通知が出されましたが、対応は各学校の判断で決めている

ようです。市内中学校でも来週卒業式がありますが、文部科学省か

らの通知を基本としながら、感染状況等も学校により異なりますの

で、各学校で判断して対応したいと考えています。コロナ禍の３年

間を過ごした生徒達は、当たり前であることの尊さを感じたと思い

ます。

埼玉県の中学校に男が侵入し、教員を切りつけるという事件があり

ました。どこで何が起きるのか分かりませんので、学校でも対策を

講じていきたいと思います。

文部科学省から２０２２年の小中高生の自殺者数が過去最多になっ

たとの発表がありました。自殺の原因は、学業不振、進路、人間関

係などが挙げられています。進学や進級を控え、成績や進路に悩む

児童生徒も増えてきます。どの学校も普通に終われるのが一番です

ので、留意していきたいと思います。

本日の議事録署名者は、細川委員となります。

それでは、議題に沿って議事を進めます。

第３次長久手市子ども読書活動推進計画について、中央図書館から

説明をお願いします。

（資料１に沿って説明）

委員 第２次長久手市子ども読書活動推進計画の実績では、ブックスター

トパックの配付数が令和元年度から年々減っていますが、新型コロ

ナウイルス感染症の影響によるものですか。

事務局 そのとおりです。令和２年度は、５月末まで中央図書館を閉館して
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おり、６月の開館以降も、入館者数が戻らない状態が続きました。

このような状況でしたので、ブックスタートパックの配付対象を２

歳１か月までから２歳１１か月までに拡大しました。また、今後は

保健センターとも連携して、新しい取組ができないか検討していま

す。第３次長久手市子ども読書活動推進計画でも取り組み、地域の

読書活動を支援していきます。

教育長 承認してよろしいですか。

委員 （異議なし）

教育長 異議なしと認め、承認とします。続きまして、報告事項に移ります。

後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明をお願

いします。

（資料２に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 続いて教育委員会及び関係各課からの報告です。中央図書館から説

明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

委員 書物に出てくる料理を作ってみる親子向けの事業を他市で行ったこ

とがあります。実際に作って食べてみることにとても反響があり、

面白いという声をいただきました。ただ学ぶだけではなく、そこか

ら広がっていく企画があると良いと思います。

委員 ２月分の事業報告の資料の一番下に、めりーらいん講座というもの

があります。瀬戸市、尾張旭市、日進市、長久手市の自治体と愛知

医科大学の図書館が連携した健康支援事業のようですが、以前から

も取り組まれていたのですか。

事務局 めりーらいん事業は以前から取り組んでいます。主催は愛知医科大

学ですが、コロナ禍で令和２年度から事業ができない時期が続き、

今回数年ぶりに開催します。各公共図書館が、一般の方にも分かり

やすい医学に関する本を収集していこうという事業です。

委員 事業進捗状況管理表の３項目目の図書館ホームページの充実化で、

目標を大きく上回る取組をされていてとても良いと思います。

委員 英語の絵本のおはなし会に４８人も参加していますが、市の事業で

こんなに多くの人が集まるのは珍しいと思います。ＳＮＳなどを活

用して広報しているのですか。

事務局 ボランティア団体が主催していますが、ＳＮＳも活用して広報して

います。

教育長 続きまして、生涯学習課から説明をお願いします。
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（資料３に沿って説明）

教育長 ２月２１日から開催している郷土資料室特別展の反響はどのようで

すか。

事務局 自分が現地へ見に行った時は、あまり来場者が多くない状況でした。

もう少し展示方法等を工夫したいと思います。

委員 特別展のポスターを見ましたが、開催場所が分かりづらいと感じま

した。郷土資料室と聞いてもどこにあるのか知らない人もいると思

います。

委員 ポスターにＱＲコードを添付して、それを読み込むと場所の案内が

見られるようにすると良いと思います。

事務局 次回の参考にします。

委員 来年度は長久手古戦場桜まつりを開催する予定ですか。

事務局 ４月９日に開催する予定です。

委員 令和５年度から杁ケ池体育館は、指定管理者が管理・運営していく

ことになりますが、スポーツ協会から今後の連携に不安の声が挙が

っていますので、引き続き調整をお願いしたいと思います。

また、アリーナ前の通路で雨漏りしている箇所がありますが、長寿

命化工事で対策をしていただきたいです。

事務局 アリーナ前の通路については、３年前の長寿命化工事でコーキング

をやり直す補修工事を実施していますが、現在も雨漏りがしており、

原因がよく分からない状況です。

委員 スポーツ推進委員と校区体育委員の合同研修会・交流会があり、と

ても良い取組だと思います。一方で活動する日が増えると委員の負

担になるというジレンマがありますが、楽しく活動できると良いと

思います。また、自治会の活動でもボッチャをしたりしていますの

で、ニュースポーツ体験会の開催などで連携できると良いと思いま

す。

教育長 続きまして、平成こども塾から説明をお願いします。

（資料４に沿って説明）

委員 事業進捗状況管理表の学校連携プログラム実施事業で２月に実施し

た平成こども塾運営委員会の委員の構成はどのようですか。

事務局 学識経験者、活動団体、学校のＰＴＡ、プログラムの講師、校長代

表の８人で構成されています。

委員 委員名簿や議事録は市のホームページに掲載していますか。

事務局 掲載しています。委員会のうち１回は、実施しているところを見て

いただきました。

委員 プレーパーク事業は、どのような方針で設置するのか検討する必要

があると思います。社会的な引きこもりを生まないという取組を行
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っている他自治体の事例も参考になると思います。

教育長 ほかのプレーパークを見ても、自然、手作りというものがキーワー

ドになると思います。

教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料６に沿って説明）

委員 学校の給食では、セレクト給食の献立もコーンフレークフライにす

るなど、アレルギー対応がなされていて、とても良いと思います。

保育園の給食では、子どもたちのリクエストを多く取り入れること

は、献立を立てる上でとても大変だと思いますが、率先して取り組

んでいてとても良いと思います。保育園で３月下旬に予定していた

委託弁当が、委託先の都合により提供できなくなり、代わりの業者

を十分に検討したとのことでした。業者の選定は、一番大事なとこ

ろですので、最終的に家庭から弁当を持ってきてもらうという判断

は、最良の判断だったと思います。ヘアピンの混入については、給

食センターや学校で原因を調査したが分からないということでした

が、どこかに必ず原因がありますので、判明すると良いと思います。

次年度も子どもたちに安心安全な給食の提供をお願いします。

教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料７に沿って説明）

委員 勤務時間の適性化についてですが、先日、部活動の地域移行に関す

る協議に参加しました。部活動をやりたい教員もいて、勤務管理は

大変だと思います。

委員 先日、防災に関するセミナーに参加し、名古屋市では、畳める防災

用ヘルメットを小学生全員に配布しているようです。長久手市はど

のような対応をしていますか。

事務局 本市ではヘルメットを用意しているわけではなく、身近にあるもの

で対応するようにしています。名古屋市に取組状況を聞いてみます。

委員 災害時に命を守るためには、手が自由に使えないといけないので、

ヘルメットは必要だと思います。予算が必要ですし、ある程度期間

が経過したら交換が必要になりますので、なかなか導入は難しいか

と思いますが、一度検討いただければと思います。

教育長 他に御意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


